

De los autores

Luiz Carlos Bresser-Pereira

Licenciado en Derecho por la Universidad de Sao Paulo; maestro en Administración de Empresas por la Universidad de Michigan. Profesor de Economía en la Universidad de Sao Paulo y, desde 1959, en la Fundación Getulio Vargas, que le valió el título de profesor emérito en 2005. Presidente del Centro de Economía Política y editor fundador de la *Revista de Economía Política*. Ha impartido cursos de Economía Política en la Universidad de París I y en la Escuela de Estudios Avanzados en Ciencias Sociales de París. Ha sido profesor visitante en el Centro de Estudios Brasileños de la Universidad de Oxford. Cuenta con numerosos trabajos publicados, entre los que destacan *Desenvolvimento e Crise no Brasil* (1968), en su quinta edición; *esAs revolução Utópicas* (1972), *Estado e Desenvolvimento Industrializado* (1977), *oInflação e Recessa*, con Yoshiaki Nakano (1984); *A Crise do Estado* (1992), *Economic Reforms in New Democracies* (1993), con Adam Przeworski y José María Maravall y *Democracy and Public Management Reform* (2004). Se desempeñó como ministro de Hacienda en el gobierno de José Sarney, y de Ciencia y Tecnología en la administración de Enrique Cardoso, entre otros cargos públicos

Ariel Buira

Ha sido miembro del personal técnico y Director Ejecutivo del FMI, funcionario y Subgobernador del Banco de México, Embajador de Mexico, Senior Member de St. Antony's College, Universidad de Oxford, y Director de la Secretaría del G24.

Sus obras recientes incluyen: *An Alternative Approach To Financial Crisis*, *Princeton Essays In International Finance*, Princeton 2001, *Challenges To The IMF And The World Bank*, 2003, *The IMF And The World Bank At Sixty*, 2005 y *Reforming The Governance Of The Imf And World Bank*, 2005 publicados por Anthem Press, London

Gerardo Fujii Gambero

Doctor en economía. Profesor titular de la Facultad de Economía de la UNAM.

En los últimos años se ha concentrado en los temas de crecimiento económico, comercio exterior y economía laboral

LUIS EDUARDO CANDAUDAP CAMACHO

Maestro en Economía y doctorante del programa de Posgrado en Economía de la UNAM. Profesor de asignatura de la Facultad de Economía de la UNAM. Ha publicado artículos diversos sobre economía laboral, crecimiento económico y medio ambiente

Claudia Gaona Salado

Licenciada en Economía por la Facultad de Economía de la UNAM; doctorante del programa de posgrado en Ingeniería Terminal Hidráulica de la Universidad Autónoma de Querétaro. Ayudante de profesor de la Facultad de Economía de la UNAM. Ha publicado diversos artículos sobre economía laboral y crecimiento económico

FEDERICO NOVELO

Licenciado en Economía por la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México y Doctor en Ciencias de Política Internacional por la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco. En la actualidad es profesor de esa Universidad, miembro del Sistema Nacional de Investigadores y de la Junta de Gobierno del Instituto de Estudios para la Transición Democrática, A. C., así como Jefe del Área de Investigación Política Económica y Acumulación de la UAM. Ha sido Premio Anual de Libro de Texto UAM Xochimilco y Premio Anual al Área de Investigación. Obtuvo el Premio de la Docencia 2002 de la División de Ciencias Sociales de la UAM Xochimilco. Entre sus publicaciones destacan: *Teoría Económica Keynesiana*; *La sociedad mexicana en los ochenta*, *La universidad pública mexicana y el neoliberalismo*; *El nuevo orden económico mundial y el TLC*; *La política exterior de México en la*

era de la globalización, y Hacia la evaluación del TLCAN. Ha escrito innumerables capítulos de libros, así como artículos y ensayos en publicaciones nacionales e internacionales, y ha participado en congresos en México y en el extranjero

ARTURO HUERTA G.

Se desempeña como profesor titular del posgrado en la Facultad de Economía, UNAM, desde 1975 a la fecha.

Ha sido merecedor de diversos premios, entre los que destacan: Premio Universidad Nacional en el Área de Investigación de Ciencias Económicas y Administrativas, en 1994. Premio Anual de Investigación Económica Maestro Jesús Silva Herzog, que otorga el Instituto de Investigación Económica de la UNAM, en 1985. Premio Anual de Economía Banamex por la tesis de licenciatura en 1974. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel III.

Cubrió estadias de investigación en la Universidad de Berkeley, California; en el Instituto de Economía de la Universidad de Campinas, Sao, Paulo, Brasil; en la Facultad de Economía y Política de la Universidad de Cambridge, Inglaterra. Asimismo, impartió cátedra en calidad de profesor visitante en la Universidad de Kansas City Missouri en 2001-2002.

Es autor de 11 libros publicados, entre los que destacan: *Economía mexicana: más allá del milagro*, Ediciones de Cultura Po-



pular, 1986, Editorial Diana, 1991 (reeditado en 1995). *Riesgos del modelo neoliberal mexicano*, Editorial Diana, 1992 (reeditado 1993, 1994 y 1995). *La globalización: causa de la crisis asiática y mexicana*, Editorial Diana, 1998. *La economía política del estancamiento*, Editorial Diana, 2004. Ha publicado más de cien artículos sobre teoría económica y análisis de los problemas económicos en libros colectivos y revistas especializadas

ARTURO GUILLEN R.

Profesor-Investigador Titular del Departamento de Economía de la Universidad Autónoma Metropolitana Iztapalapa (UAMI). Profesor del Doctorado en Estudios Sociales de la misma universidad. Investigador Nacional del Sistema Nacional de Investigadores. Coordinador de la Red Eurolatinoamericana de Estudios sobre el Desarrollo "Celso Furtado". Profesor Invitado del Centro de la Mundialización y Estudios Internacionales de la Universidad de Québec en Montreal (2004-2005)

Doctor en Ciencias Económicas de la Escuela Central de Planificación y Estadística de Varsovia, Polonia. Licenciado en Economía de la Escuela Nacional de Economía de la UNAM.

Autor de los libros: *Mito y realidad de la globalización neoliberal* (2006), *México hacia el siglo XXI: crisis y modelo económico alternativo* (2000), *Problemas de la economía mexicana* (1986), *Imperialismo y ley del valor* (1981). *Planificación económica a la mexicana* (1971). Coautor y coordinador de más de treinta libros colectivos y alrededor de cuarenta artículos publicados en diversas revistas especializadas del país y del

extranjero, sobre los siguientes tópicos: economía mexicana, economía financiera, economía internacional y teoría del desarrollo

Jorge Eduardo Navarrete

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la UNAM e investigador en el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias Humanidades, UNAM. Impartió cátedra en las escuelas Nacional de Economía y Nacional de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. Conferencista invitado en el Oxford Energy Seminar y en el Center for Development Studies de la Universidad de Sussex, y consultor del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Autor de *La deuda externa de América Latina* (FCE, 1986), *México: la política económica del nuevo gobierno* (Bancomext, 1971), y con Gerardo Bueno y Miguel S. Wionczek, *La transferencia internacional de tecnología: el caso de México* (FCE, 1969). Ha publicado en *Comercio Exterior*, *Nexos*, *Proceso*, *Revista de la CEPAL* y el *Journal of Common Market Studies*. Fue miembro de la Comisión del Sur, presidida por Julius K. Nyerere, y coautor de su Informe publicado en 1991. Embajador Eminente del Servicio Exterior Mexicano y titular de las embajadas en Venezuela, Austria, Yugoslavia, Reino Unido, China, Chile, Brasil y Alemania. Fue Representante Permanente ante las Naciones Unidas (Nueva York), la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial y la Agencia Internacional de Energía Atómica. Ha sido subsecretario de Asuntos Económicos en la Secretaría de Relaciones Exteriores y de Política y Desarrollo

llo en la Secretaría de Energía, así como jefe de los departamentos de Publicaciones y de Estudios y Difusión de Bancomext, y editor de la revista *Comercio Exterior*. Forma parte del Comité Editorial de ECONOMÍAunam

Heriberto Ruiz Tafoya

Maestro en Administración de la Innovación y la Tecnología por la Universidad de Sussex, Reino Unido y Lic. en Economía por la Facultad de Economía, UNAM. Es profesor de las materias Economía para Ingenieros y Macroeconomía I, en la Universidad Tecnológica de México, campus Coyoacán.

En su experiencia profesional laboró en Nacional Financiera S.N.C en el área de Asesoría Ejecutiva de la Dirección General; Secretario Técnico del Centro de Capital Intelectual y Competitividad (CECIC); Consultor de productividad y competitividad en la empresa Talento Ejecutivo Internacional; Consultor en Innovación en el Reino Unido: American Express Technologies, Brighton y el SciTech Department, Universidad de Sussex. En INFOTEC tuvo el cargo de Especialista de Innovación de la Dirección Adjunta de Innovación y Desarrollo Tecnológico y Coordinador de los Programas: Redes de Innovación y Células de Innovación.

Ha publicado diversos artículos entre los que destacan: 'Hacia una política científica y tecnológica que fomente la innovación y la competitividad: México 2006-2012', ADIAT, oct. 2006. 'La importancia de las TICs en la innovación', Conacyt, Abril, 2006 y a colaborado en los libros: René Villarreal, *Modelo de Empresa IFA*, Mc.Graw Hill, 2003 y René Villarreal, *Modelo*

de Competitividad Sistémica para el desarrollo, Océano, 2001, es Director de la empresa Aemprender.net y consultor asociado de CIDI Consultores con especialidad en Gestión de la Innovación y la Tecnología

Rolando Cordera Campos

Licenciado en Economía por la Escuela Nacional de Economía de la UNAM con estudios de posgrado en la London School of Economics. Es catedrático universitario y ha sido periodista y legislador. En 1998 recibió el Premio Universidad Nacional en el Área de Ciencias Económico-Administrativas. Es miembro del Consejo Editorial y de la mesa editorial de la revista *Nexos*, y durante diez años fue director y conductor del programa de televisión *Nexos*. Es consejero de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, miembro del Instituto de Estudios para la Transición Democrática, de la Academia Mexicana de Economía Política y del Consejo Consultivo de la Fundación UNAM, así como presidente de la Fundación Pereyra. Es autor de libros como *Crónicas de la adversidad*, *Las decisiones del poder*, en coautoría con Carlos Tello *La Disputa por la nación*, coordinador y coautor de *Desarrollo y crisis de la economía mexicana*, *La desigualdad en México*, *El reclamo democrático*, y compilador de *1995: la economía mexicana en peligro*. También es autor de innumerables artículos y ensayos y ha participado en diversos foros, seminarios y encuentros de intelectuales de México y el extranjero. En la actualidad es miembro de la Junta de Gobierno de la UNAM y forma parte del Comité Editorial de ECONOMÍAunam